



Proclama[®]

Cauca y Valle

Sábado, 22 de octubre de 2022. Última actualización: Hoy



EXÁMEN MÉDICO PARA LA LICENCIA DE CONDUCCIÓN

Aprobado
La autoridad de salud

IPS

C.R.C.

CENTRO DE RECONOCIMIENTO DE CONDUCTORES NORTE DEL CAUCA S.A.S

Dirección Calle 5 No.10-56, Tel 8293627, Santander de Quilichao, Cauca

HAY QUE APRENDER A ESCUCHAR EL CUERPO: MÓNICA PRADO SOBREVIVIENTE DE CÁNCER





LA LITERATURA SE TOMA LA CIUDAD CON «POPAYÁN CIUDAD LIBRO 2022»



La emboscada tributaria a **Reficar**

El sábado 22 octubre, 2022 a las 7:26 pm





Imagen: <https://www.semana.com/>

La emboscada tributaria a **Reficar**



A muchos colombianos el nombre **Reficar** les recuerda el disparate en la construcción de una refinera cuyos costos llegaron a 8.016 millones de dólares, el doble previsto (SEMANA, 29/1/2016). El sistema administrativo de costos reembolsables permitió los excesos de Chicago, Brigde & Iron (CB&I), cabeza del proceso, cohonestados por la interventora Foster Wheeler y por la cúpula gerencial, ya condenada por prohijarlos (Fiscalía, 18/8/2022).

Reficar es la instalación industrial más moderna del país, de las mejores refineras de América Latina. Abasteció 19 por ciento del mercado del diésel de Colombia en 2021,

al que destinó 54 por ciento del que produjo, el 21 por ciento de la gasolina, toda la elaborada, 87 del jet fuel y el diluyente para crudo, ajustados a normas ambientales exigentes. “De las ventas totales, 70 por ciento correspondieron al mercado colombiano y 30 por ciento al mercado internacional”, “el país dejó de importar combustibles por aproximadamente USD 2.778 millones” (Informe de Gestión 2021).

Fuera de la valiosa contribución de **Reficar** a las cuentas externas, al reducir la importación de combustibles básicos, es eslabón clave para asegurar la soberanía energética del país y agregar valor con derivados petroquímicos, clave para la industria compleja y el transporte, como nafta, gasóleo, jet, gas licuado de **petróleo**, otros gases y polipropileno, y fondos residuales de vacío como coque y coque azufrado, slurry, fuel oil y azufre. El 83 por ciento de la materia prima es local, porcentaje que, sin atentados a oleoductos, se incrementaría en tanto el craqueo requiere mezclar crudos diversos. Dio un salto con el reciente “Proyecto de interconexión de plantas de crudo de Cartagena” para subir la capacidad de carga a 200.000 barriles por día. El margen operacional de refinación es USD 8,5 y ha alzado este año hasta 31,6, y costos solo de USD 5,6 por barril, por mejores precios y rendimientos. Influye para que la mitad de los ingresos de **Ecopetrol** venga del mercado nacional, libre de volatilidades globales, y a mayores utilidades transferidas al Estado, adicionales a los impuestos pagados por **Reficar**, que en 2021 fueron 29 millones de dólares, de los cuales 21, a la nación y 8, a Cartagena (idem). Es la sexta empresa de Colombia, con 15,5 billones de pesos de ingresos; 35,4 de activos; es el 11,4 por ciento del PIB industrial y 1,3 del PIB nacional.

Reficar es zona franca. Se constituyó así no tanto por menores impuestos, en IVA, arancel y tarifa de renta del 15 por ciento (ahora 20), sino para facilitar la internación de los costosísimos activos y la exportación de gasóleo y preparaciones de aceites livianos. Aunque en 2019 fue la primera empresa en las ventas externas totales desde zonas francas, la reforma tributaria de Petro y Ocampo pretende asestarle duro zarpazo, y con ella a **Ecopetrol** y a los 52 millones de habitantes del país.

Veamos. Como en 2021, exportó 1.021 millones de dólares, apenas 25 por ciento de sus ventas totales de 4.021 (idem, cálculos con base en CCC/gena), incurre en lo prescrito en la ponencia de la reforma para estas zonas en las que el comercio interior “no podrá ser superior al cuarenta por ciento para el año gravable 2024, treinta por ciento para el año gravable 2025 y veinte por ciento a partir del año gravable 2026, de los ingresos netos totales”. **Reficar** debe volcarse al comercio exterior y limitarse apenas a suministrar el 5 por ciento de las gasolinas y el diésel que consumimos en Colombia con un retroceso inexplicable, exportar gasolina barata para importarla

Colombia con un retroceso inexplicable, exportar gasolina barata para importarla cara, en distorsión de su objeto estratégico.

La carta que **Ecopetrol** mandó al Congreso sobre la reforma ratifica la encrucijada: O la “pérdida del régimen franco implicará (...) aumento de tasa impositiva al 35 por ciento” y un gasto “por la obligación de nacionalización de los activos por 1.800 millones de dólares” o “aumentar sus exportaciones al 80 por ciento y por las características del mercado externo, tendrá un impacto “de menos de USD 300 millones en ebitda (...) y menos de USD 4,5 por barril en su margen bruto de refinación” y, lo peor, “obligaría a la nación a importar directamente combustibles para atender la demanda nacional, por cerca de 44 millones de barriles cada año”, para suplir lo que se le veda a **Reficar** entregar al mercado interno.

Si se combina la emboscada a **Reficar** con la eliminación del subsidio al precio nacional de gasolina y diésel, el **Gobierno Petro** deja el plato servido a grandes importadores que, apoyados en los TLC, harán jugoso negocio, indigno de un país que dice luchar contra el cambio climático, pero en esencia una lesión enorme a la soberanía energética nacional.

Publicación original en: [Revista Semana](#)

Otras publicaciones de este autor:



 [Sigue a Proclama en Google News](#)

[← Anterior Noticia](#)

Primera IPS con atención diferencial a la población LGBTIQ+

Ahora te puedes comunicar con **PROCLAMA DEL CAUCA**
a través de **WhatsApp**





MENSAJES
VIDEOS
NOTAS DE VOZ
FOTOS



Cuando seas testigo de algún hecho noticioso envíalo al **310 377 7930** o si quieres estar informado envía la palabra **"AGREGAR"** NO RECIBIMOS LLAMADAS



Destacado

Ecopetrol

Gobierno Petro

REFICAR

TAMBIÉN TE PUEDE INTERESAR



Popayán Ciudad
Libro 2022

La literatura cautivará a los payaneses

Ver Noticia



Primer
sembratón
por la vida

Sembrando árboles y esperanza en Quilichao

Ver Noticia

INSTITUTO DE MEDIA S...

Para obtener
ingresos
económicos.



Popayán Cree en las Segundas Oportunidades

Ver Noticia

DEJA UNA RESPUESTA

Deja una respuesta

Tu dirección de correo electrónico no será publicada. Los campos obligatorios están marcados con *

Comentario *

Nombre *

Correo electrónico *

Web

Publicar el comentario

La emboscada tributaria a Reficar

sábado 22 octubre, 2022 a las 7:26 pm

La emboscada tributaria a Reficar A muchos colombianos el nombre Reficar les recuerda el disparate en la construcción de una refinería cuyos costos llegaron a 8.016 millones de dólares, el doble previsto (SEMANA, 29/1/2016). El sistema

administrativo de costos reembolsables permitió los excesos de Chicago, Brigde & Iron (CB&I), cabeza del proceso, cohonestados por la [...]



Primera IPS con atención diferencial a la población LGBTIQ+

sábado 22 octubre, 2022 a las 4:36 pm

Primera IPS con atención diferencial a la población LGBTIQ+ Por Diego Arias La Secretaría de Salud Pública Distrital y la Red de Salud del Centro con presencia de líderes y lideresas de la comunidad LGTBIQ+; inauguraron la primera IPS pública con enfoque diferencial, para la atención a población con orientaciones e identidades sexuales diversas. Se [...]



La literatura cautivará a los payaneses

viernes 21 octubre, 2022 a las 5:00 pm

La literatura se toma la ciudad con "Popayán ciudad Libro 2022" Por: María Fernanda Daza. Del 23 al 30 de octubre, se realizará la versión No. 5 de 'Popayán Ciudad Libro', un evento que busca fomentar y fortalecer la lectura en el Cauca. Las actividades que se desarrollarán durante esa semana se llevarán acabo en el [...]





Final de la Copa Valle Oro Puro Femenino

viernes 21 octubre, 2022 a las 4:49 pm

Final de la Copa Valle Oro Puro Femenino Por Diego Arias Todo está listo para vivir este sábado 22 de octubre la gran final de la Copa Élite de Fútbol Femenino 'Valle Oro Puro', certamen organizado por la Gobernación del Valle del Cauca como reconocimiento a las deportistas que se la juegan en las canchas. [...]



Sembrando árboles y esperanza en Quilichao

viernes 21 octubre, 2022 a las 4:38 pm

Sembrando árboles y esperanza en Quilichao Por: Lizeth Vanessa Morillo El pasado 20 de octubre en Santander de Quilichao, se efectuó el primer Sembratón por la vida, en el cual se floreció la Ciudadela Universitaria sede Norte del Cauca, con el propósito de embellecer al municipio de Santander de Quilichao e incentivar el cuidado del [...]



Popayán Cree en las Segundas Oportunidades

viernes 21 octubre, 2022 a las 3:39 pm

«Popayán Cree en las Segundas Oportunidades» En la casa de la cultura del Cauca

«Popayán cree en las Segundas Oportunidades» En la Casa de la Cultura del Cauca tuvo lugar la socialización de «Popayán cree en las Segundas oportunidades», un programa de la alcaldía de Popayán y la Fundación Acción Interna liderada por Johana Bahamón. Este evento que tuvo como propósito entregar información a empresarios del departamento del Cauca, [...]



Lázaro Vanegas: el hombre de la farándula

viernes 21 octubre, 2022 a las 3:00 pm

Lázaro "Juventud" Vanegas: el hombre de la farándula Sonó el celular y escasamente dije buenos días, cuando llegó la pregunta, "Oye, ¿tú qué sabes de Lázaro Vanegas?", preguntó este 19 de octubre, a las 6 y 30 de la mañana el promotor discográfico Alberto "El gordo" Suárez. – Hace días que no hablo con él. [...]



Concurso de Arquitectura para el Bulevar de San Antonio

viernes 21 octubre, 2022 a las 2:34 pm

Concurso de Arquitectura para el Bulevar de San Antonio Por Diego Arias y Bladimir Vidal Se llevó a cabo en el centro cultural de Santiago de Cali el lanzamiento del concurso para elegir los diseños del Bulevar San Antonio; el alcalde Jorge Iván Ospina y Roy Alejandro Barreras director de Planeación, entregaron a los arquitectos [...]





Festival Puerto Tejada al son de la Paz

viernes 21 octubre, 2022 a las 2:34 pm

Festival Puerto Tejada al son de la Paz Por Erick Vargas. En el municipio de Puerto Tejada se contó con la presencia de 24 organizaciones de bandas músico marciales de cinco Departamentos del País. Este Festival de bandas músico marcial que se realizó en su versión número siete, titulado "Al Son de Paz", ayuda a promover [...]



Anuncian regreso del asesinato como herramienta política

viernes 21 octubre, 2022 a las 12:22 pm

Anuncian regreso del asesinato como herramienta política La noche del pasado jueves 20 de octubre llegamos a nuestras oficinas, en Santander de Quilichao, luego de un acto al que nos había invitado el alcalde de Cali. Cuando descargamos equipos, recibí una alarmante información, precisamente relacionada con dicho funcionario. Me notificaron telefónicamente que se planeaba su [...]



Acuerdos para levantar bloqueos viales en Popayán

viernes 21 octubre, 2022 a las 9:34 am

Transportadores y directivos de la Terminal de Transportes llegaron a acuerdos y levantaron los bloqueos viales en Popayán Tras las medidas de bloqueo vial tomadas por el gremio de transportadores intermunicipales este 18 de octubre en la capital caucana, como acción de protesta hacia la Terminal de Transportes de Popayán debido al cobro de la [...]



La danza, la música y el arte en Guayacanes

viernes 21 octubre, 2022 a las 8:36 am

La danza, la música y el arte se congregaron en el Centro Recreativo Guayacanes El centro recreativo Guayacanes, fue el escenario de las artes el pasado fin de semana, gracias a las presentaciones en danza del evento 'Así suena y danza el Cauca con Comfacauca' y la segunda presentación musical en vivo de la Orquesta [...]



“Hay que aprender a vivir conscientes y no en piloto automático”

viernes 21 octubre, 2022 a las 8:25 am

"Hay que aprender a vivir conscientes y no en piloto automático": Mónica Prado. Redacción: Yaritza Cassiani. A sus 45 años de edad mientras lideraba varios proyectos y sus responsabilidades absorbían la mayor parte de su tiempo, Mónica Prado fue diagnosticada con cáncer de mama. Gracias a su red de apoyo, a su

tenacidad, a la [...]



Nueva plataforma digital para expedición de pasaportes

miércoles 19 octubre, 2022 a las 11:31 pm

Nueva plataforma digital para expedición de pasaportes Por Diego Arias Se presentó la nueva plataforma para el agendamiento de citas para expedición o renovación de pasaportes en el Valle del Cauca. Una interfaz ágil, moderna y fácil de usar que permite ampliar el horario de atención y agendar hasta 2.000 citas para el día siguiente. [...]



Premio Nacional de Periodismo CPB

miércoles 19 octubre, 2022 a las 7:25 pm

Premio Nacional de Periodismo CPB abre convocatoria para la edición 2023 "El premio de periodistas para periodistas" recibirá postulaciones de manera virtual a partir del 19 de octubre de 2022. El plazo para presentar trabajos vence el próximo 18 de noviembre. El Círculo de Periodistas de Bogotá abrió la convocatoria para la edición 2023 del [...]



La madre tierra y la tierra amiga

miércoles 19 octubre, 2022 a las 4:59 pm

La madre tierra y la tierra amiga Cuando en la década de los setenta grupos ilegales entraron en la Sierra Nevada de Santa Marta a tumbar bosques para sembrar marihuana ("bonanza marimbera"), los indígenas de la región, perseguidos y desplazados, lanzaron un clamor doloroso por la defensa de la "madre tierra". Entonces el llamado [...]



El poder de la educación pública

miércoles 19 octubre, 2022 a las 2:24 pm

El poder de la educación pública «La educación es el arma más poderosa que puedes usar para cambiar el mundo». Nelson Mandela La educación en los países desarrollados es radicalmente diferente a la nuestra, por eso nos aventajan en muchos aspectos, pero esto no significa que quedemos sumidos en la incertidumbre y la recriminación, muchas [...]



Cuando quiera leer un buen libro: lo escribo

Cuando quiera leer un buen libro: lo escribo Estuve dando una vuelta por las carpas de

miércoles 19 octubre, 2022 a las 11:15 am

Cuando quiera leer un buen libro: lo escribo Estuve dando una vuelta por las carpas de La Feria Internacional del Libro de Cali 2022. Poca gente, mucho libro. Precios sin arrimadero, bueno, al menos para mí presupuesto para que nadie me lance improperios y me haga una perorata sobre el valor de la creatividad de [...]



Repudian feminicidio en Inzá – Cauca

miércoles 19 octubre, 2022 a las 10:06 am

Repudian feminicidio en Inzá – Cauca. Su pareja la habría asesinado con un hacha. En las últimas horas se conoció del feminicidio de María Irene Guetocue, en zona rural del municipio de Inzá, al oriente del departamento del Cauca. De acuerdo con información preliminar, la mujer, madre de dos niños, habría sido brutalmente atacada por [...]



Cinco proyectos para recuperar el espacio público en Cali

miércoles 19 octubre, 2022 a las 10:02 am

Cinco proyectos para recuperar el espacio público en Cali Por Diego Arias y Bladimir Vidal El Departamento Administrativo de Planeación Municipal presentó los diseños de cinco proyectos para la recuperación de espacio público e infraestructura de transporte en Cali. El primero es la Plazoleta de Bellas Artes, que tendrá una inversión

de \$/00.600.000 y abarcará [...]



[Sigüientes Noticias->](#)

Octubre Halloween
comfacauca
¡Celebra el mes más dulce del año!

La Oca
Caña Dulce
Centro Recreativo Comfacauca

CENTRO RECREATIVO
PISOJÉ

CENTRO RECREATIVO
Guá Yacanes
Comfacauca

Celebremos octubre a otro nivel

Todos los viernes de octubre instituciones educativas, domingos y festivos afiliados con su grupo familiar y particulares con un adulto responsable.

100% subsidiado
niños menores de 12 años

Conoce toda nuestra programación en:
[www.comfacauca.com](#)

VISUALDO Super Substirib



Un Nuevo y Maravilloso Concepto de Ciudad

364 LOTES con SERVICIOS PÚBLICOS
en SANTANDER DE QUILICHAO

Áreas de:
102mtrs² - 105mtrs² - 119mtrs² - 122.50mtrs²
136.00mtrs² - 140.00mtrs² - 156.52mtrs²



- 12.079M² en Vías Pavimentadas
- Alumbrado Público Solar
- 7.764M² en Zonas Verdes

AVANZAMOS CON OBRAS DE URBANISMO
Ventas Primera Etapa, Manzanas A-B-C-D

SALA DE NEGOCIOS
Calle 14 # 16-68 Urb. VILLA COLOMBIA
ventasurbanizacionvillacamila@hotmail.com
SANTANDER DE QUILICHAO

VENTAS
315 550 6377 - 311 350 6826
301 296 3100 - 302 369 4775



APRENDE INGLÉS
CON UN MÉTODO
DIFERENTE

POR TAN SOLO
\$100.000

📍 CALLE 6 # 3-25 / CENTRO

315 2422 902



@MACARTHURACADEMY_POPAYAN

